

PRECIO: 5 centavos

LA PROTESTA

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

PORTE PAGO

CHARLATANISMO ULTRAMARINO

DEFENSORES DE PLEITOS PERDIDOS

En el organito de una de las "alias" que hace sindicalismo a lo Pestaña y coquetea con la A. I. T. a la espera de que en Europa oficialicen su dudosa existencia — un redactor de "Solidaridad Proletaria" de Barcelona fija su posición en un entredicho que no le interesa. Angel Abella, el conocido bolchevicense que desertó de la C. N. T. para escribir en "Lucha Obrera" y volvió a la Confederación cuando la maniobra de Moscú no dió el resultado apetecido, se cree obligado a poner una pica en Flandes... Desea que se le tome en cuenta y que se incluya su nombre en la pequeña farándula que tiene por director al posibilista Angel Pestaña. Y es por eso que nos dirige una larga castellanaria, en estilo cazarro, que nos exponga complacidos los arquetipos de ex agentes de la Tercera Internacional que, aquí padecemos.

Para Angel Abella LA PROTESTA es algo así como la piedra del escándalo del anarquismo mundial. Y como no conoce de este diario otra cosa que lo que le dijeron o lo que leyó referente al pleito en que tercia después de premeditar su burro ataque, se comprueba que opine como lo haría cualquier perdonario "alista". Por eso en su largo artículo, improvisado de ofidas, está plagado de mentiras y de consideraciones dignas del más empuinado difamador del anarquismo.

Sucede que no sólo LA PROTESTA es una vieja chismosa y sus redactores individuos sin dignidad, sino que también la Redicija es una empresa mercantil que publica malos libros o destruye las buenas obras de los pensadores anarquistas. Se trata, como se ve, de un ataque a fondo... Pero esa clase de estocadas no alcanzan a nada. ¿Por qué preocuparnos del zumbido de que abejorri?

No interesa poner de manifiesto la opinión que le merecemos al posibilista Abella y los "conocidos" que tiene ese individuo respecto al movimiento revolucionario de la Argentina. El hecho de que recurra a las columnas del periódico "alista" para atacarnos, ya es un indicio de su actual posición en la propaganda. Nos combate en virtud de sus antecedentes, como elemento de avería que tiene mucho que ocultar. Se cura en salud. Considera que nuestras críticas a los posibilistas españoles y nuestras censuras a actitudes poco claras de los jefecillos que hicieron de la C. N. T. su campamento, también le alcanzan a él, que fué un aliado de Moscú en un momento difícil para la prolongación y la acción anarquistas en España.

Veamos como Abella inicia su ataque a LA PROTESTA y a la F. O. R. A. En su cacareada suelta este ridículo comentario:

"Es de hacer constar que los compañeros de España no entendamos bien la "técnica" de esos pugilatos de prensa sedicente anarquista jalosados de asesinos. No podemos creer que el anarquismo estuviera nutrido de ferocidades de criminales fanatismos de sectarismos rechazados por nuestras sanas doctrinas de fraternidad social. Nadie — exceptuando unos pocos que siguen las viejas ideas de la lucha por razones privadas o por incondicional adhesión a las figuras más destacadas en la contienda —, nadie más a los anarquistas, ni qué diferencias existían entre forismo-proletismo, usiamo, alismo, protestismo-anarquismo y otros semejantes fraccionamientos. La verdad es que aquí, todo era pacífica obra de lección, al gusto, peligrosos para la integridad personal. Los compañeros de España, no obstante, pueden asegurar que recibían una impresión muy desagradable. De pretender explicarnos, hubiéramos tenido que recordar las harafas del Santo Oficio. Más enterados ya, reconocemos que habríamos caído en error. Los tiempos han transformado las formas conservadas las creencias. El Santo Oficio hoy figura con otras denominaciones. Se llama Chocó; se llama Consejo Federal... Queríamos en lo que sabemos de las contiendas interfráticas de la Argentina, era confuso, impreciso, contradictorio. Todos se movían con los mismos criterios empíricos iguales a todos. Todos recibían para sí la representación de la pureza de principios, aquella integridad moral e ideológica de la doctrina anarquista por todos defendida y por todos invocada. De cuando en cuando nos enterábamos de que había habido hitos. Pero nos daban en la mayor de las escuras."

Abella, él mismo lo confiesa, no sabía nada. Se enteró de "nuestras cosas" por los emisarios del alismo. Y como también él tenía injurias que vengar... tomó partido por los difamadores de la F. O. R. A. y LA PROTESTA. ¡No está claro el objeto de su pieza fiscal! Hizo un artículo de encargo, para la exportación, y de seguro cree que aquí surte algún efecto el charlatanismo ultramarino.

Nosotros llamaremos a cuentas a nuestro gratuito calumniador, no para exigirle responsabilidad, que nunca la tuvo, sino para que explique mentiras de este calibre. Dice Abella en su larga excomunión:

"Luego de haberse refocilado con el asenato de Segurí y de haber difamado su nombre en la prensa, esos anarquistas a quienes se les llama "alistas", publicó un grosero artículo contra el camarada Felipe Alaz. El artículo era un panfleto tan insultante como trillado. Su tono cofético no se justificaba por ningún motivo. Fué escrito sólo por el hecho de que en las columnas de "Bandera Proletaria", el camarada Silveti comentase en sentido laudatorio una conferencia ("Geografía de la distribución") que Alaz explicara en Yalencia."

En el párrafo transcrito hay una suposición infame y una grosera mentira. ¡Cuándo LA PROTESTA se "refociló" con el asenato de Segurí! ¡Cuándo "difamó" el nombre de ese líder sindicalista! Asegurar eso es mentir a sabiendas o repetir una mentira de procedencia dudosa. De seguro que Abella repite lo que le dijeron los provocadores "alistas" y lo larga al exterior como artículo de fe, creyendo sin duda que los anarquistas de fuera de España oprimían con "riendas de molino".

Respecto al origen del artículo de Alaz, la mentira no puede ser más local. Ni Alejandro Albas (a) Silveti publicó el comentario a la conferencia sobre "Geografía de la distribución", ni en "Bandera Proletaria" apareció artículo alguno respecto a ese asunto. Fué el compañero Silveti, de Montevideo, el que hizo un comentario en LA PROTESTA sobre algunos puntos de la conferencia científica y presuntosa de Alaz, al pie de cuyo artículo esta redacción puso una nota aclaratoria que no gustó al profesor en logaritmos y en jirafas. Alaz nos regañó un bruto que, al mal no recordamos, se intitulaba: "Las jirafas son neutrales frente a un problema de logaritmos" al que contestamos con una tomadura de pelo: "Jirafas logarítmicas", que no tomó en cuenta el irritado socio-anatómico.

Es evidente, pues, que Abella escribió de ofidas. Nada sabía ni sabe de las cosas de la Argentina. Pero tercia en un "pleito casero" para decirnos algo respecto a sí mismo, como por ejemplo, que es director de "Solidaridad Proletaria" y amigo íntimo de Pestaña. Eso ya lo sabemos, como también sabemos a qué clase de complicidades se debe esa amistad. Al ex redactor de "Lucha Obrera" lo volvió a meter de contrabando, en la C. N. T., Angel Pestaña. De ahí que, por agradecimiento, asuma la defensa del desprestigiado líder del síndico-posibilismo español.

LOS SUCESOS DE SHANGHAI

El capitalismo prepara una nueva intervención militar en China

La huelga de los obreros de las hilanderías de Shanghai se está transformando en un movimiento nacionalista del pueblo chino. Con la intervención de los estudiantes, la protesta parece derivar a una lucha abierta contra los extranjeros, que son en su totalidad burgueses y altos empleados de las empresas privadas, agentes consulares de las grandes potencias y policías del cuerpo internacional encargado de imponer a China la tutela de Inglaterra, Japón y Estados Unidos.

Según informa el correspondiente de la United Press en Shanghai, en un nuevo combate callejero ocurrido en aquella ciudad resultaron seis chinos muertos y otros muchos heridos. El consejo municipal, formado por extranjeros, resolvió asumir el control de los alimentos y de los transportes y dió a la publicidad una proclama en la que se llama a todos los sirvientes del capitalismo aptos para tomar las armas, en defensa del orden.

Los obreros y estudiantes han colocado carteles en toda la ciudad, pidiendo que se ejerzan actos de violencia contra todos los extranjeros, pero especialmente contra los ingleses y los japoneses. Se cree que el consulado del soviet incitó a los revoltosos. En su consecuencia, los japoneses han empezado a vengarse; atacando a los bolcheviques que encuentran solos por las calles. Se asegura que los extranjeros gradualmente van ganando terreno y que arrojarán a los sublevados hacia las afueras de la ciudad. Desde el Palacio de las Diverciones, situado en la principal arteria de la ciudad, se inició un reclamo, en el que resultaron heridos dos extranjeros y dos soldados, antes de que llegaran los refuerzos de voluntarios, que trajeron automóviles blindados y ametralladoras. Varios chinos resultaron muertos y muchos otros heridos.

La información, como es natural, es de origen inglés, por lo que debe ser tachada de sospechosa. Pero nos sirve para descubrir las intenciones que persiguen las grandes potencias con su política reactiva: como a la política del nacionalismo chino y el peligro bolchevique para llevar a cabo una nueva intervención armada en China.

Por lo pronto, el departamento de Estado de la Unión informa que el consejero general yanqui en Shanghai celebró un acuerdo con otros representantes consulares extranjeros para desembarcar 2.000 hombres de las navas de guerra norteamericanas y de otras potencias que se encuentran en ese puerto. Por su parte, Mr. Fosden, presidente norteamericano del consejo municipal de Shanghai, pidió al jefe norteamericano más antiguo que desembarcara desde luego quinientos hombres. Agraga la misma información que actualmente se encuentran en Shanghai tres destructores y un cañonero norteamericano; tres cañoneros japoneses; un crucero y un torpedero francés; un cañonero británico, y un crucero italiano.

Se prepara una nueva masacre de obreros chinos. La protesta de los trabajadores y estudiantes de Shanghai será ahogada en sangre por los guardianes del capitalismo europeo, japonés y yanqui. El pretexto para iniciar esa carnicería ya existe: la prensa inglesa difunde la noticia de que la paz de China corre peligro con la creciente difusión del nacionalismo y del bolcheviquismo.

El número de ayer de "La Vanguardia", tomamos la siguiente mentira: "Hoy es día de sesión en la cámara de diputados. De acuerdo con la resolución adoptada en la última reunión, deberá considerarse en la sesión de esta tarde el despacho de la comisión especial encargada de investigar las denuncias de soborno formuladas contra varios diputados al discutirse las reformas a la ley 11.289."

El presidente de la cámara reunió ayer en un despacho a los presidentes y secretarios de bloques parlamentarios y les indicó o industrias, de creencias y convicciones políticas sumamente heterogénea. Lo valioso es revolucionaria de hitos de clases por la acción directa. Hoy, veo con satisfacción que sus cuadros sindicales se adelanan y que sus agrupaciones se purifican. Tenga a la U. S. A. por la única organización proletaria revolucionaria de la Argentina de porvenir cierto. Considero a la A. L. A. como una organización que responde a la trayectoria moderna del anarquismo. Una y otra, en mi concepto, están llamadas a ejercer una influencia decisiva en la marcha ascendente del proletariado hacia su emancipación integral."

Por ahí debió empezar nuestro terrible excomuniquador. Con decirnos eso, nos ahorra el trabajo de una réplica. Ser "usista" y "alista" significa en la Argentina tanto como no tener ideas ni vergüenza, ni escrúpulos, ni dignidad: Nos aborramos de consorcio, por el mismo, el retrato moral del que es el líder director de "Solidaridad Proletaria".

La necesidad de que la discusión que ha de realizarse hoy, se desarrolle en un marco de cultura y "caballeridad". Pidió asimismo el doctor Gudió a los representantes de los grupos en que la cámara se divide, intercedieran ante los diputados de sus respectivos sectores para lograr que la sesión no derivara hacia cuestiones personales. Finalmente se habló sobre la conveniencia de terminar la discusión de este asunto en la reunión de hoy."

La ley 11.289 se caracteriza por sus trampos. Todo son "affaires", chanchullos, negocios malintencionados. Primero los capitalistas compraron el voto de algunos diputados (de cuántos?), para que apresurara el proyecto de fabricar una ley jubilacionista; después volvieron a comprar la complicidad de los mismos o de otros legisladores, para que votaran contra la ley cuestionada. ¡Qué es lo que en realidad quieren los señores de la industria y los mercaderes del comercio!

De todos esos "affaires" el que más daría que hablar, es el de Gallegos Moyano. El presidente interino de las cajas sin fondo entrapa las cuentas de la jubilación, se cobra su sueldo y hace propaganda jubilacionista con los centavos de los pocos obreros que se dejaron robar con el cuento número 11.289.

Un delincuente, real o forjado, Sacomano, acaba de ser de nuevo atrapado por la fuerza y saqueada garra de la policía de Buenos Aires. La odisea de ese hombre, después de su evasión de la nave que debía conducir a la tierra cruel y maldita de Bahama, suscita un sentimiento de conmiseración hacia él. Disputó con bastante heroísmo el derecho a su libertad, ante el espanto que a su espíritu debió llevar la seguridad de perecer en una región inhospitalaria, lejos del mundo civilizado y a merced de unos verdugos, habituados a contemplar recogidos las muecas dolorosas de sus víctimas. Es tan horrible, la historia de los carceleros de la mala maldita!

Por muy honrada reputación que su falta de dignidad en el ánimo público, hoy su rol de víctima impondrá, perseguida como a una "Mera dandina", lo hace acreedor a algún respeto. Y no sólo eso falta no está, al parecer, "comprobado", el "perfil" de la "Mera dandina" exclusivamente. La sociedad que hace de los hombres unos monstruos, privándolos de todo medio para el desarrollo de sus facultades sensitivas y racionales, en cambio, de pías para que se hieran al evolucionar en uno u otro sentido, es la responsable única y directa de esos hechos. Fué la sociedad de las injusticias y de las miserias primeras, quien mató a la infeliz telefonista. Sacomano, no, ni tuvo participación en ese crimen repugnante, sólo habrá sido en calidad de instrumento ejecutor. Las privaciones, la falta de educación o la herencia, que también es la consecuencia de un sistema de vida social oprobioso, habrían forjado y agudizado ese instrumento. Y los que condenan el hecho por su intempestivo ejemplaridad, se condenan así mismos. La culpa, al existir en este hombre, es la culpa de todos, incluso de esos elementos inconcientes que escriben los artículos de prensa y cretan a la fiara autoritaria a saciarse sobre el cuerpo de la

LA MAS IMBECIL DEL MUNDO...

La conferencia obrera de Ginebra sitúa el problema de la existencia de un mundo mejor, pero no de un mundo más feliz. Los delegados gubernamentales, patronales y obreros discuten en la armonía amorosa problemas que no están dispuestos a resolver y proyectan el arreglo del mundo con cataplasmas y sinapismos reformistas.

A nosotros, claro está, no nos interesa esa labor de curanderos. No podemos tomar en serio a las graves sesiones reunidas en Ginebra para tratar sobre asuntos que no son de su competencia. Buscamos en cambio la vía ridícula en medio de tanta seriedad y nos sentimos atraídos por las miserias morales de esos filántropos de pacotilla metidos a descubrir el enigma de su propia existencia de paradisos sociales.

En la conferencia ginebrina se ha producido un grotesco incidente. Fueron actores el belga Merieaux, que se llama representante obrero, y el masaco Branco Clark, que representa a la multitudinaria brasileña en la feria obrera.

Durante una de las sesiones de la conferencia obrera, el delegado obrero belga declaró que los militares brasileños habían tomado medidas represivas contra los obreros de las industrias textiles y los ferroviarios que se declararon "dilatadamente" en huelga; pero el delegado gubernamental brasileño Branco Clark desmintió los cargos, declarando que eran absolutamente infundadas y erróneas. Agregó Merieaux que los militares habían detenido a los jefes huelguistas internacionales en lugares insalubres y que proclamaron el estado de sitio con el pretexto de que existía el peligro de una revolución, pero en realidad para combatir a las organizaciones obreras.

Branco Clark dijo por su parte que Brasil era un país de progreso social, donde los intereses de los ciudadanos están bien protegidos. Agregó que no se negaba a los obreros el derecho de asociación, pero que no se permitía a los extranjeros demagogos y peligrosos que intervinieran en la política interna, ni que fomentaran los desórdenes con el pretexto de proteger los intereses de los obreros brasileños.

El incidente terminó ahí. ¡Qué lo importa a la conferencia obrera que el gobierno brasileño zurre a los trabajadores! Los gobernantes están para eso, y los socialistas no hacen otra cosa cuando toman las riendas del poder.

TRABAJO Y LIBERTAD

LOS ALCANCES DE UN POSTULADO

En la sociedad del monopolio, la libertad del trabajo es una expresión sin sentido real como muchas otras. Por lo mismo que la actividad productora en sus dos manifestaciones, muscular e intelectual, está sometida a la ley de la demanda, y esta ley está regulada por muchas otras, que la limitan o la amplían según las necesidades del monopolio, resulta una ironía el tan absurdo sonsonete de la libertad del trabajo. Desde que nadie puede emplear sus fuerzas cuando quiere, debiendo permanecer en inactividad contra sus deseos, es necia esa afirmación de que el derecho al trabajo es accesible a todos los hombres. En primer lugar, hay quienes han renunciado a ese derecho, sus propios géneros de esclavos, y sobran los que anhelan conquistarlo aunque sea signo de esclavitud.

El trabajo no dignifica a quienes lo ejecutan, sino a los que de él obtienen provecho. Pero aun al precio de infinitos humillamientos y sufrimientos sin cuento, los que no tienen otro medio de subsistencia, quisieran gozar de la misera prerrogativa de fabricar todos los días en el ejercicio de la dignidad. Por las razones antes expuestas, usualo ser más el tiempo en que se ven privados de un estuario gigante, que no de un empleo ni un solo centímetro de las presentes injusticias.

No se atiene tampoco la moral presente a los preceptos humanos del derecho a la vida. De ahí que no lo importe demasiado a los

de la maquinaria, que suple el concurso del instrumento humano en las labores de producción en una forma muy notable y con gran ventaja para quienes la emplean. El fracaso repetido de las huelgas, recurso supremo de los explotados para limitar los efectos de la explotación, tiene como uno de sus factores determinantes el eficaz concurso que la maquinaria presta al patronato. El obrero idéneo es cada vez más innecesario. Los autómatas de hierro, automatizan a la vez el músculo. Y suprimidos los largos aprendizajes que en otras épocas insinuaban una cierta parte de la vida, en un artesano, la propia infancia está en condiciones de competir con su pulpa tierna al adulto en los lugares de trabajo, y la mujer, disputar al hombre el trozo de pan diario, en funciones hasta ayer para ella vedadas. ¡Oh, los prodigios de la civilización capitalista! Verdaderamente es como para admirarse de tan extraordinario progreso.

Pero es que la estructura del mundo actual no da para otra cosa. Lo que conviene es que las víctimas destinadas al sacrificio, mientras este régimen prevalece, lo sufran cada vez más el tiempo en que se ven privados de un estuario gigante, que no de un empleo ni un solo centímetro de las presentes injusticias.

...y abandonaron la casa, que quedó sin personal. Así que ya veis, compañeros, el causante del conflicto es el mismo patrón. Los mozos de la capital deben abstenerse de ir a trabajar a Mendoza sin antes informarse en esta sociedad, o por lo menos estar enterados de los conflictos allí suscitados. LA COMISION

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Recomendamos a los obreros chauffeurs que salgan provistos de nafta de sus respectivos parajes, siempre que no sea marca Mustang, por estar boicoteada, y que intenten adquirir el boicot a los auriculares y productos de G. Padilla Ltda., y Anzi y Bianco de la Cia. Nacional de Nafta Fiscal de Comodoro Rivadavia, e incluso los aparatos de la Mercantil Energica. Solidaridad, trabajadores. EL C. DE HUELGA

OSBREROS BOMBEREROS

El Comité pro boicot a Brousson Hnos., con fábrica de sombreros en Coghlan, vuol dar su grito de guerra, recomendando a todo el gremio el más estricto boicoteo, máxime ahora que estos burgueses se habían hecho el caldo gordo por haber corrido rumores de que se levantaría dicho boicoteo. Hoy más que nunca, camaradas, debemos permanecer firmes, pues a pesar de haber transcurrido 3 años aun no ha podido dotar a su fábrica de gente competente al punto que ninguno se olvide de aquellos días de jornadas heroicas en la huelga del año 1922. Que perdure en el corazón de todos los obreros y que se afirme en vez nuestro grito de justicia y de triunfo. ¡Guerra y boicot a Brousson Hnos! EL C. DE HUELGA

B. OSBREROS CHAUFFEURS

(Avellaneda)

Omnibus y paracas en conflicto.

Línea Sarandí: Municipal blanco, 16 — N° 11 — 13 — 43 — 5 — 46 — 117 — 125.

Surtidores en conflicto.

Puerman y Espósito, Belgrano 771. Dominguez Noguerá, Pavón 1019. Revoredo, Rivadavia y Rio IV.

BURTIDORES

Mitre e Italia — Mitre y M. Ocano (los 3 últimos de Puerman y Espósito).

Recomendamos muy especialmente al personal de la Unión Obrera del Calzado, que se encuentra en conflicto con el gremio de los autos Oberland y Willy Wright, cuyos representantes, la casa Blandaccio, está en conflicto con los compañeros de la Unión Chauffeurs de la capital. LA COMISION

U. GUARDIAS DE OMNIBUS

Huelga con el personal de la compañía de Auto-Omnibus de la Holo-Argentina.

Recurrido: Constitución-Ocoo y Constitución-Ralito y Vicosoma.

Esta compañía se halla en conflicto a raíz de habernos negado a trabajar el día 10 de Mayo, y más aun por habernos negado a trasladar la justa causa de otros trabajadores, que es no cargar nafta en los surtidores de la firma G. Padilla Ltda. Por lo tanto, camaradas del volante, como veis, es el movimiento de justicia y ningún obrero consentirá que se realice el movimiento de huelguistas. EL COMITE DE HUELGA

UNION CHAUFFEURS

Examinamos la atención del proletariado en general sobre el boicot que pasa a los omnibus "La Paternal" y el garage situado en Monte Dinstro 567.

Pedimos al gremio que se abstenga de trabajar en esa compañía, lo mismo que de guardar los coches en garage algún citado.

Los omnibus "La Paternal" pertenecen a la firma Carballi y Llorca, con taller situado en la calle Nasca N. 28. LA COMISION

CONVOCATORIAS

MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Se invita a los miembros de la comisión a la reunión que se realizará el viernes 5 a las 15 horas. Esperamos que nadie falte a este llamado puesto que hay varios asuntos a tratar. Se cita también al Comité pro velada, a la misma hora, para dar informes sobre la marcha de los trabajos realizados. EL SECRETARIO

CARPINTEROS, EBANISTAS, A y A.

La Comisión administrativa del sindicato invita a los compañeros del gremio a la asamblea general extraordinaria que se realizará el domingo 7 a las 8.30 horas, en nuestra secretaría, B. Mitre 3270 para tratar la siguiente orden del día: Referéndum de la F. O. Local Bonaerense. Por la interesante orden del día esperamos que concurrirán todos los compañeros que en realidad aman la organización. EL SECRETARIO

SOIEDAD O. VARIOS

(Santa Rosa—Pampa)

Al pueblo en general, salud.

Camaradas, trabajadores. Una vez más os recomendamos que no consumáis ninguna clase de productos elaborados en el pasado "El Centenario" de los Diletti y De la Mata. Hicieron compras a estos explotadores del pan de nuestros hijos, es hacer más grande la miseria en nuestros hogares, pues estos burgueses no reparan en medios; lo que es hacer palacios y adquisiciones al pueblo. Aborran el pan en una máquina, asíbriéndose. Ocupan camiones, marcas Junker, Ab-

tonio y 2666 Lemas. Destruirán a los demás dueños de panadería para que no roben en el pan. Hija de puta un panadero de Angeli, vendió en día la galleta a 26 centavos el kilo, pero los usurperos Diletti y de la Mata y el burgués Bancalari, dueño del molino local, lo prohibieron, con la amenaza de la compañía. En breve realizaremos un mitin, poniendo de relieve las artimañas patronales. El domingo 7 a las 9 horas, asamblea general ordinaria, con la orden del día anterior. Los trabajadores, socios o no, deben concurrir a esta asamblea. LA COMISION

A. A. "LUZ EN LA OSBRUIDAD"

(Bahía Blanca)

Invitamos a las sociedades y compañeros que simpatizan con la finalidad de la FORA a una reunión especial que se realizará en el local Saavedra 894, el domingo 7, a las 9 horas para tratar asuntos de suma interés. LA AGRUPACION

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Se invita a los compañeros a la reunión que se efectuará el domingo 7, a las 9 horas, en nuestro local, Piedras 1314. Hay importantes asuntos que tratar; por eso recomendamos a los compañeros que tratan de estar a la hora indicada. Se invita también a los compañeros de la Agrupación Búlgara. EL SECRETARIO

OSBREROS PANADEROS

(Sociedad Barracas)

Realizarán asamblea el jueves 4, a las 9 horas, en Patricios 1866, para tratar la siguiente orden del día: Balanceo de los meses de marzo y abril—Asunto función—Asuntos varios. Se tomarán acuerdos con el número que concorra.—LA COMISION

F. OSBRERA DEL CALZADO

Gran asamblea y conferencia, contra la ley de jubilaciones.

Se invita al gremio en general a la asamblea y conferencia que se efectuará el jueves 4, a las 15 horas, en Estados Unidos 8545. El objeto de este acto es tratar de que el gremio no equivoque su camino al seguir, el que ya está delimitado, absolutamente al margen de toda iniciativa patronal o política. Nuestros medios de lucha son suficientes para resistir la mal llamada ley de jubilación, como cualquier otra que como ésta pretenda remachar las cadenas que nos aprisionan. Por lo tanto, invitamos al gremio a que no sirva de cómplice en los actos patronales que se proyectan y en cambio concurren a los como un solo hombre a este acto de afirmación de nuestra conciencia revolucionaria.—LA COMISION

PINTORES UNIDOS

Se invita a los compañeros pintores a la reunión que se realizará el jueves 4, a las 17 horas, en el local B. Mitre 3270. Habiendo importantes asuntos a tratar, no debe faltar nadie. LA COMISION

UNION OSBREROS

Se invita al personal huelguista de los omnibus Buenos Aires (recurrido Constitución a Flores) a la reunión de comisión administrativa, que se realizará el jueves 4, a las 21.30, en B. Mitre 3270. LA COMISION

O. EN DULCE UNIDOS

Asamblea extraordinaria, el jueves 4, a las 20.30, para tratar la siguiente orden del día: Continuación de la asamblea anterior, con el referéndum pasado por la F. O. Local Bonaerense, como se acordó en dicha asamblea. Dado lo importante de los asuntos a tratar, recomendamos a todos los socios no dejen de concurrir, pues atañe a todos los que nos interesamos por la buena marcha de nuestro sindicato. LA COMISION

F. OSBRERA LUZ Y FUERZA

Este Consejo invita a todos los socios de esta Federación a la asamblea que se realizará el viernes 5, a las 17.30, en su local, Farand 134 (altos) para tratar la siguiente orden del día: A. B. C.—Referéndum de la F. O. L. Bonaerense—Asuntos varios. Se encarece a los compañeros asistencia y puntualidad. EL C. ADMINISTRATIVO

OSBREROS DEL PUERTO

La comisión administrativa invita al gremio a la asamblea que se realizará el sábado 6, a las 20.30, en nuestro local social, Alvar Núñez 460. Orden del día a tratar: Llegada del vapor bolchevique "Vorevsky"; Qué actitud hemos de asumir a la llegada de dicho barco? Esperando que sabrán interpretar el contenido de esta asamblea y colocarse a la altura que nos corresponde, esperamos a todos los compañeros en esta asamblea. LA COMISION

NOTAS VARIAS

F. O. PROVINCIAL DE Bs. AIRES.

Nuevas adhesiones.—

Acaban de adherirse a esta Provincia y por ende a la F. O. R. A., tres nuevos organismos, que son: Panaderos de Tres Arroyos, Oficios Varios de La Violeta, y Ladri-eros de Juárez. LA COMISION

He aquí tres organizaciones que compran

den cuál es su deber de explotados y a su vez en las luchas, y el efecto viene a engrasarse las filas de la FORA. DE TRES ARROYOS.—

OSBREROS LADRILLEROS

Se cita a los camaradas ladrilleros que tengan voluntad de repartir manifiestos para las asambleas generales del gremio — y especialmente a los de la comisión — que pasan hoy jueves a la noche, a retirar los manifiestos y designar los ruidos a reparar. EL SECRETARIO

SINDICATO FERROVIARIO

Habiéndose reintegrado la comisión de este sindicato, comunicamos a todas las secciones y entidades de afinidad que se relacionan con este sindicato, que en lo sucesivo toda correspondencia debe venir a nombre del nuevo secretario, Juan Nemeco. Valores y giro a nombre del nuevo tesoro, Emilio Gaste. EL SECRETARIO

AVISOS

Al camarada Zurib: Hace un buen tiempo que no te escribí "Tierra Libre". TARTALO

Camarada Manuel Haquero. — Por haberse extraviado tus sellos y haber cambiado de domicilio deseo que me escribas lo más pronto posible a la siguiente dirección: Esplanada 2892 capital. Eduardo PRIETO.

Todos los que mantenían correspondencia con J. Hernández Lázaro, de Bahía Blanca, deben dirigirla a Prologación Lavalle, quinta 227, lote 48.

F. O. R. A.

Al camarada Huerta, en gira por las provincias del Norte, se le pide se comunique con este Consejo a la mayor brevedad posible. EL CONSEJO FEDERAL

SAN PEDRO

Habiendo propiciado la sociedad O. Panaderos de este pueblo una conferencia pública, doída hoy uso de la palabra el delegado por la Federación O. R. Argentina, y el camarada Magallanes, a la cual acudió la mayoría de los trabajadores de esta localidad, se dejó fundada la sociedad de resistencia Oficina Varlos y se acordó adherirse a la F. O. Local Julieta y por ende a la P.D.A. Los compañeros a las agrupaciones afines nos envíen material de propaganda para su distribución. Correspondencia a nombre de Miguel Selo. EL SECRETARIO

ROSARIO

Recomendando a un reclutador de carneros.—

Del S. de la Industria Vidriera de Rosario nos informan que un tal Suárez, con taller mecánico en la calle Mitre 1254, se dedica a reclutar carneros para aquella ciudad. Es necesario, pues, tener en cuenta a ese agente de los patronos vidrieros en conflicto con los compañeros de Rosario. SAN CRISTOBAL

A los energuistas de la localidad.—

Al tener conocimiento que la falta de asistencia en nuestro Centro de Estudios Sociales "Kurt Wilcken" se debe a que no ven ningún llamado en nuestro vocero LA PROTESTA, me voy en la necesidad de avisarles a que si quieren E, a concurrir a nuestro local. Juan SINCHICAY.

ATENEO O. CULTURAL DE BOGA Y BARRACAS

Este Ateneo realizará una función y conferencia el 16 de Junio, conmemorando el hecho del malogrado Kurt Wilcken y su trágica muerte, en el local B. Mitre 3270, a las 20 horas. El compañero B. Aladino disertará sobre el tema: "Kurt Wilcken, su hecho y su trágica muerte". Además del compañero nombrado, hablarán todos los camaradas que así lo deseen. El jueves 4, a las 21 horas, en nuestro local, Patricios 1866, contará la lectura comentada, con el libro de Kropotkin: "Apoyo Mutuo". Se invita a los trabajadores en general. Necesitamos un compañero voluntarioso para apuntador, en el cuadro filodramático de este Ateneo. Si sabe o no el arte, no importa, lo que sí queremos es que viera nuestro acto de voluntad y perseverancia, como caracteriza a los anarquistas. Días de reunión: Lunes, miércoles y viernes, en el local Patricios 1866. EL SECRETARIO

CARPINTEROS, EBANISTAS, A y A.

A las organizaciones afines y al proletariado en general.—

Comunicamos a las organizaciones afines y al proletariado organizado que fué expulso de esta organización, por ser policía y miembro de la Liga Patriótica Argentina, Felipe de Jesús Hernández, comisionado del Abogado Ley 1029, capital. Recomendamos a los trabajadores en general tener bien en cuenta a este perro, y tratar de bloquearlo por todos los medios a su alcance. A las organizaciones en madera pedimos la reproducción de esta nota en sus periódicos gremiales. LA COMISION

SE HALLA EN VENTA EL SEGUNDO TOMO DE "LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA"

Volumen segundo de las obras completas de Miguel Bakunin Precio: \$ 1.50 Pedidos a esta administración

Administrativas

Acuse-recibo hasta el día 31 de mayo—

Avellaneda.—Comité pro Presos de O. Panaderos: para el C. P. Presos y D. \$ 25.—

Avellaneda.—B. D.: Por suscripción, \$ 2.—

Avellaneda.—R. B.: Por libro remitido, \$ 1.50.—

Avellaneda.—E. S.: Por suscripción, \$ 8.—

Avellaneda.—J.: Por suscripciones, cobradas \$ 28.—; imprenta, \$ 8 y para "Renovación" \$ 2.—de la S. O. V.

Avellaneda.—Bibliotecario Emilio Zola: Por libros, \$ 10 que remitiremos a la brevedad, Sierras Bayas.—S. O. Varos: Por suscripción \$ 24.—

Avellaneda.—M. Vega: Para J. Fransesa, Curumaldn.—G. O.—Por suscripción, \$ 6. Park el Comité Pro Presos \$ 3. y para el periódico de la U. S. I., \$ 1.—

Avellaneda.—P. Brogía.—Por suscripciones cobradas, \$ 12.—

Avellaneda.—E. L.—Por suscripción pesos 2.—

Avellaneda.—José Ruiz.—Para J. Falco pesos 10.—

Avellaneda.—J. C.—Por ejemplares, pesos 33.20.—

Avellaneda.—G. M.—Por suscripción \$ 4.—

Avellaneda.—Obros del taller Pasasilla.—Para el Comité Pro Presos, de una lista, pesos 16.—

Avellaneda.—E. F.—Por suscripción \$ 10.—

Avellaneda.—C. F.—Por suscripción, pesos 15.—

Avellaneda.—P. V.—Por suscripción \$ 1.50, por ejemplares y folletos \$ 3.50.

Avellaneda.—A. H.—Por suscripciones cobradas \$ 28.—

Avellaneda.—A. T.—Por ejemplares pesos 5.80.—

Avellaneda.—D. P.—Por suscripción \$ 4.00.—

Avellaneda.—J. M.—Por ejemplares \$ 8, para el C. Pro Presos \$ 1. y para pesos de España \$ 1. C. —Por ejemplares pesos 20.—

Avellaneda.—M. S.—Por suscripciones cobradas \$ 24, por ejemplares \$ 6.65, por libros cobrados, \$ 1.50, para el Comité Pro Presos \$ 1, para el periódico de la U. S. I. pesos 1.—

Avellaneda.—T. G.—Por suscripciones cobradas \$ 22, y por libro \$ 3.—

Avellaneda.—J. Pardo.—Por suscripciones cobradas \$ 29.25, por ejemplares cobrados a los hijos \$ 30.35, a cuenta de libros enviados \$ 10.50, para "Renovación" \$ 6, y para "Via Libre" \$ 1.—

Avellaneda.—J. R.—Por suscripción \$ 8, para el Comité Pro Presos \$ 1 y para el periódico de la U. S. I. \$ 1.—

Avellaneda.—F. O. L. S.—Por trabajos de imprenta, \$ 168.60 y por ejemplares \$ 7.—

Avellaneda.—B. B.—Por suscripción \$ 8, y por ejemplares \$ 1.50.—

Avellaneda.—L. C.—Por suscripciones cobradas \$ 18, por ejemplares \$ 2.35 y para Fontana \$ 2.—

Avellaneda.—J. F. F.—Por suscripción \$ 10.—

Avellaneda.—E. L.—Por trabajo de imprenta \$ 100.—

Avellaneda.—F. M.—Por ejemplares \$ 10 y por libros enviados \$ 17.50.—

Avellaneda.—J. M.—Por suscripciones cobradas, \$ 15.—

Avellaneda.—R. V.—Por libros enviados, \$ 2 y para el C. Pro Presos \$ 2.—

Avellaneda.—C. Feglia.—Por libros enviados \$ 24.40, Escritorios al compañero indicado.

Avellaneda.—J. F.—Por ejemplares pesos 40.—

Avellaneda.—J. P.—Por suscripciones cobradas, \$ 6.—

Avellaneda.—Rivadavia.—M. López.—Por suscripción \$ 10.—

Avellaneda.—J. Hernández.—Por suscripción \$ 2; y por libros enviados \$ 3.—

Avellaneda.—P. M.—Por suscripción pesos 2.—

Avellaneda.—G. Magallanes.—La cantidad por "Vé, enviada fué acusada el día 23 del mes pasado.

DONACIONES

Recibidas en esta Administración

"CUTURA OSBRERA" (N. York)

Ciudad.—F. C. \$ 1.00

INTERTYPE

Ciudad.—M. Heredia \$ 1.00

"—El Mismo \$ 0.50

COMITE PRO PRESOS

Ciudad.—A. Parenti \$ 5.00

"—Rusomano \$ 3.00

"—Feglia \$ 1.00

Avellaneda.—Bailors \$ 1.00



EDICIONES DE "FEDE" FRA-CONTADINI

Ampliado y corregido por el mismo autor, Erico Maccioni, "Fece" ha puesto en circulación este importante folleto.

En esta edición, hima presentada y su precio es de 30 centavos el ejemplar.

Pedidos: Carlos Fontana, Perú 1187. No se envían cantidades sin el importe antes pado.

GUERRA DI CLASSE?

En esta Administración está en venta el folleto oficial de la Unión Sindical Italiana, correspondiente al 10 de Mayo.

Precio del ejemplar: 10 centavos.

UNION CHAUFFEURS

Nuestra organización hermana de Córdoba, nos recomienda a dos individuos que hasta hace poco tiempo actuaban en la Unión Chauffeurs de aquella localidad, siendo en tipos de una catadura moral tan baja, que han llegado a robar fondos de la organización, abusando de la buena fe de los camaradas. Esos traidores se llaman Francisco Pons y César Marsabal; este último se encuentra en Buenos Aires (trabajando de chauffeur y frecuenta por Avellaneda. Compañeros: Os recomendamos que tratéis como se merece a los traidores. LA COMISION

C. PRO PRESOS PANADEROS

Se invita a los delegados de este Comité a la reunión que se realizará el viernes 5, a las 9 horas, en el lugar de costumbre. Se quiere hagan acto de presencia todos los comisionados de este Comité. Se cita al compañero B. Rouco para esta reunión. Ponemos en conocimiento a las colectividades que este Comité pondrá una rifa en circulación a su total beneficio. El precio de la boleta es de 10 centavos. Consta de dos premios: un revolver y una pistola.

Los que deseen colaborar pueden solicitarlos en nuestra secretaría. Se rifará en 60 días de agosto. LA COMISION

F. OSBRERA DEL CALZADO

La rifa sortada por esta Federación, en la velada del domingo 24 de mayo, dió el siguiente resultado: Primer premio, No. 2346, segundo premio, el 740. Los poseedores de los números premiados pueden pasar a retirar por secretaría el respectivo premio. LA COMISION

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

G. DE B. SOCIALES Y O. INTEGRAL

(San Martín)

Función y conferencia, que se realizará el sábado 6, a las 20.30, en el teatro "Coliseo" de Santos Lugares, F. G. Pacífico.

Programa: Hijos del Pueblo, por la orquesta. El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" de la capital, pondrá en escena la comedia de costumbres provincianas en tres actos, original de J. Sánchez Gardel: "Los Mirasoles". Conferencia por un compañero sobre un tema de palpitante actualidad. Recitación de poesías y monólogos cómicos por los camaradas Raimundo Giovanetti y Mrazco.

Precio de las localidades: Entrada general \$ 1.— Falcos con 4 entradas, 5 pesos.

G. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Matinée y conferencia, organizada por el Comité Pro Presos y Deportados, a su total beneficio, el domingo 7, a las 14.30, en el salón Teatro "19 de Septiembre", Alina 2832, con el concurso de la A. Artística "Arte y Naturaleza".

Programa: Hijos del pueblo, por la orquesta. Se pondrá en escena el drama en tres actos, de Vicente M. Cuitiño: "La Fuera Diega". Conferencia por un compañero, sobre un tema interesante. En los entreactos la orquesta ejecutará himnos revolucionarios.

Entrada general, \$ 1.— Niños no pagan.

B. POPULAR "EMILIO ZOLA"

(Santa Fe)

Con la cooperación del cuadro "Los Sembradores", esta Biblioteca dará una velada social y conferencia el sábado 6, a las 20.30, a beneficio del periódico de la Unión Sindical Italiana.

Se pondrá, en escena "Los Mirasoles". El cuadro infantil representará "Nuestros Triunfos". Recitación de poesías por varios compañeros. Conferencia por un compañero.

Precio de costumbre.